

伊具高等学校

校訓 質実剛健 穩健着実



1 基本データ

創立：大正9年
課程・学科：全日制課程・総合学科
生徒数：170名
所在地：〒981-2153
伊具郡丸森町字雁歌51
TEL：0224-72-2020
FAX：0224-72-1322

ホームページアドレス：
<https://igu.myswan.ed.jp/>
電子メールアドレス：
igu@od.myswan.ed.jp
主な交通機関：
JR東北本線 槻木駅から阿武隈急行で丸森駅下車 徒歩30分
あるいは、丸森駅から丸森町民バスで10分

2 学校の特徴

キャッチフレーズ

夢を形にできる場所

本校は単位制の総合学科の高校です。農学・機械・情報・福祉の4系列で多様な選択科目があり、充実したキャリア教育が受けられます。

(1) 学校の概要(沿革、環境、施設等)

本校は大正9年4月17日郡立宮城県伊具農蚕学校として創立され、この日を開校記念日としています。昭和22年4月1日に宮城県伊具農蚕高等学校とされ、昭和38年4月1日、宮城県伊具高等学校と校名を変更、平成11年4月1日、総合学科に改編しました。令和2年には創立100周年を迎え、記念式典を挙行いたしました。

丸森町は、山は緑が深く、阿武隈川が中央を流れて、清流にはヤマメが遊ぶという雄大な自然の町。最近では都会からたくさんの方が1ターンされ、豊かな自然を満喫されているようです。そのような中で生徒はのびのびと高校生活を楽しみ、学習に部活動に、自己研鑽に余念の無い生活を送っています。

施設として、実習棟は総合実習棟・第1実習棟・第2実習棟の3棟を擁し、指導スタッフも充実しています。校舎棟は東西2棟、第1体育館、第2体育館、柔剣道場、弓道場、野球グラウンド、陸上競技場、庭球コート3面、実習農場、演習林、温室、同窓会館(雁歌会館)、クラブハウス等をそろえています。

(2) 教育方針

本校では、総合学科の特色である多様な教科・科目の選択履修を通じた教育によって、地域の将来を託すにふさわしい「生きる智慧」にあふれた人材の育成を目指し、

- (1)「自主」
自ら積極的に物事や学習に取り組む人間
 - (2)「自律」
自律的に社会生活をおくる人間
 - (3)「責任」
前向きで責任ある行動がとれる人間
- を目標としています。

(3) 教育課程の特色

生徒一人一人の個性の伸長を目指しています。農学・機械・情報・福祉それぞれの系列が総合学科の教育課程をいかして、自分にあったカリキュラムを見付けることができます。総合学科でありながら就職することを真剣に考えており、総合職業高校のような他の総合学科にはないカリキュラムといえます。また、3年間を見越した進路指導プログラムでキャリア教育にも力を入れ、インターンシップは20日間以上参加でき、単位認定も可能です。また、進学者にも対応し個別指導などを行って、進路保証を100%とする体制で皆さんの進路目標に応じた学習を応援します。

(4) 行事・生徒会活動・部活動

学校行事としては、対面式、体育祭、伊具高祭、芸術鑑賞会、修学旅行、予餞会などを実施しています。

部活動は全員加入制で、運動部・文化部ともに活発に活動しています。運動部は県大会で活躍する部も多く、弓道部、陸上競技部、野球部、卓球部、剣道部、柔道部、バスケットボール部、バレーボール部、ソフトテニス部、バドミントン部など多くの部活動が活発に活動しています。

文化部も、写真部、書道部をはじめとして県で活躍がめざましく、電気機械部や吹奏楽部、美術部、科学部、コンピュータ部、茶華手芸部と多彩な活動を誇っています。

生徒会活動では「AMORE運動」(A・挨拶、M・身だしなみ、O・お掃除、R・ルール、E・エコライフ)を活動方針として掲げ、活動しています。また、頑張っている人を応援し、はじめある行動のできる生徒会を目指しています。そして、全校生徒が安心して楽しく学校生活を送れるよう努めています。

(5) 卒業生の進路状況

進路一覧(過去3年間、進学者・就職者数)

進路	R4	R3	R2
大学	1	1	3
短期大学	3	3	3
専修各種学校	10	11	7
就職(県内)	43	43	47
就職(県外)	5	4	2
その他	0	3	3
卒業生計	62	65	65

進路先(令和5年3月卒業生)、
()内は人数 (1)は省略。

<大学> 仙台大学

<短期大学> 福島学院大学短期大学部(3)

<専修各種学校> 仙台大原簿記情報公務員専門学校(3)、仙台こども専門学校(2)、専門学校花壇自動車大学校、福島看護専門学校、東北電子専門学校、仙台スクールオブミュージック&ダンス専門学校、宮城県農業大学校

<就職> 日立Astemo(株)宮城事業所(3)、(医)金上仁友会 金上病院(2)、(株)東北三之橋(2)、昭和電線ケーブルシステム(株)仙台事業所(2)、(株)ジーエスエレクトリック東北(2)、アルプスアルパイン(株)角田工場(2)、(株)おてんとさん(2)、宮城製粉(株)(2)、(株)須藤制作所、(株)小川製作所、(福)ウェルフェア仙台仙南ジェロントピア、東京石灰工業(株)丸森工場、(株)三光ダイガスト工業所宮城工場、(株)サイトウ製作所角田工場、(株)錦建仏光堂角田店、(有)かねこ、北日本電線(株)、マルトモ(株)、東北大江工業(株)、サンアイパック(株)仙台工場、(株)ピュアスポーツ、(株)菓匠三全、東北特殊鋼(株)、セコム工業(株)、トーカドエナジー(株)白石工場、(株)ニチレイフーズ 白石工場、仙周工業(株)、(株)ヤマダヤ、東北発電工業(株)、東北ポートサービス(株)、(株)仙台村田製作所、名糖運輸(株)、山元いちご農園(株)、トヨタ自動車東日本(株)、(株)東京精密、(株)ロピア、(株)福島ニチアス、フレスコ(株)、防衛省海上自衛隊

3 学校魅力発信

(1) 本校生徒の活躍

家畜審査競技で全国大会出場

令和4年10月6・7日に鹿児島県霧島市において全国和牛共進会和牛審査競技会が行われました。全国和牛共進会は5年に1度行われる和牛のオリンピックとも呼ばれ、全国から各県代表の畜産家が集う大会です。その中で良い牛を見極める技術を競い合うのが家畜審査競技です。宮城県の代表として勝ち上がった本校3年生の齋藤優愛さんが出場し、全国の代表38名と競いました。結果は惜しくも入賞できませんでしたが、総合評価が正解しているなど健闘しました。大会の中で宮城県の畜産家や協力いただいた宮城県全農さんの応援もあり貴重な体験をさせていただきました。この経験を糧に、齋藤優愛さんの今後に活かしてあげたいと思います。

宮城県管打楽器ソロコンテスト高校生の部銀賞

第37回宮城県管打楽器ソロコンテスト銀賞 令和4年6月5日(日)パッパホール(加美町)3年1組 吉田航平 チューバ 銀賞
5月22日に上杉山通小学校で行われた予選には140名(うち高校生は34名)が演奏し、予選を通過した80名のうち高校生は19名でした。今年はオーケストラの伴奏で演奏する「コンチェルト」に挑戦することを目標にし、音作りの基礎練習に力を入れてきました。今回演奏したレベデフ作曲「チューバコンチェルト第1番」はプロでも難しい技巧を聴かせる曲です。この曲を演奏するのは2回目だったので、前回の課題であった音一つ一つの音程を安定させることに集中して演奏しました。予選までは不安もありましたが、予選を通過できたことで自信が付き、県大会では落ち着いて、楽しく本番に挑むことができました。結果は惜しくも銀賞でしたが、満足のご演奏ができて嬉しかったです。

(2) 学校行事

体育祭 (例年6月下旬開催)

令和5年は6月29日(木)、30日(金)に体育祭実行委員会が中心となり、フットサル、ソフトバレー、バドミントン、ドッジボール、ドッジビー、バレー、バスケ、リレー、借り物競走と多種目につながる体育祭が行われました。2日目は、雨の心配もあり競技順を変更したりもしましたが、3年次だけではなく、1・2年次の健闘も目立った体育祭となりました。

クラス総合1位は、3-2、2位は3-1、3位は2-3でした。

伊具高祭 (例年10月下旬開催)

テーマ「MEMORY～最高の瞬間を仲間と共に～」

令和4年10月28(金)、29日(土)の2日間にわたり、文化祭が行われました。久しぶりの2日間開催、限定的ではありますが、3年ぶりの一般公開、全クラスのクラス展とほぼ通常通りの規模での開催ができました。生徒向けのアンケートから、生徒の様子をお届けします。

「初めての文化祭で不安なこともあったけど、クラスのみみんなで協力して作った展示に、沢山の人が来てもらって自分たちもうれしかったし、楽しむことができました。先輩方のステージ発表も、すごく見て楽しかったし、もりあがっていたのでよかったですと思います。」(1年次)

「文化祭実行委員を始め、ステージ班、クラス展示など沢山の役割があり、大変で忙しかったけど、2日間行うことができ、とても楽しく充実した文化祭を過ごすことができました。みんな盛り上がりくれたので、嬉しかったです。来年もラストの文化祭、楽しみたいと思います。」(2年次)

3年生にとっては、最後にして初めての通常の文化祭でした。「文化祭の準備に時間をかけて、良い物が出来たと思いました。有志の人達もいて、盛り上がったと思うし、高校最後にしっかり

した文化祭を行うことができ、良い思い出になりました。」(3年次)

展示では、3年2組、3組合同のお化け屋敷が最優秀賞となりました。「今までお化け屋敷をやったことがなかったので、しかも、2組と合同というのも、初めはどんな感じになるか不安でした。準備も大変で、それぞれ意見が合わなかったこともあったけれど、みんなで協力して最高のクラス展示を作れたので、思い出に残る文化祭になりました。」(3年次)

初めて尽くしの文化祭でしたが、思い出になる時間を過ごせた様子でした。

今年は、制限なく、さらに充実した文化祭ができることを願っています。

4 写真で見る学校生活



校門前の風景



新制服(平成30年4月～)



農業実習(農学系列)



機械実習(機械系列)



販売実習(情報系列)



介護実習(福祉系列)



部活動



インターンシップ(2年次)



進路別オリエンテーション



生徒会活動